

Política

Carolina Cebreiro



20/9/2007

## El nuevo presidente de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos se compromete a impulsar la travesía central

**El presidente de Languedoc-Roussillon, Georges Frêche, que este viernes asumirá la Presidencia de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos, se ha propuesto resolver los problemas de comunicación transfronteriza durante el XXV Consejo plenario del organismo. El máximo mandatario aragonés, Marcelino Iglesias, le ha agradecido su mención explícita a la travesía central.**

Zaragoza.- La permeabilización de la cordillera pirenaica sigue siendo una necesidad un cuarto de siglo después de la creación de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos (CTP) y, por ello, en los próximos dos años este organismo –que integran Aragón, Cataluña, País Vasco, Navarra, el estado de Andorra y las regiones francesas de Midi-Pyrénées, Languedoc-Roussillon y Aquitania- trabajará por resolver los problemas en las comunicaciones transfronterizas, incluida la travesía central y el proyecto paralelo de reapertura del Canfranc.

Así lo ha indicado este jueves el presidente de Languedoc-Roussillon, Georges Frêche, que mañana tomará posesión como nuevo presidente de la CTP, en el palacio bilbaíno de Artaza, donde se ha celebrado la primera reunión del Consejo plenario bajo el lema "25 años creando espacios de encuentro". Durante su intervención, Frêche ha destacado su voluntad de ejecutar, entre otras infraestructuras, una conexión entre Toulouse y Zaragoza.



Los presidentes de los territorios que integran la CTP han presenciado el tradicional auresku

El máximo mandatario aragonés, Marcelino Iglesias, ha agradecido "que haya hecho una mención muy explícita a que va a seguir en la línea del apoyo, el impulso y la exigencia de la necesidad de las comunicaciones por el Pirineo central".

Iglesias ha indicado que profundizará mañana tanto en el proyecto de la travesía central como en la reapertura de la línea ferroviaria del Canfranc durante la reunión con el presidente de Aquitania, Alain Rousset. En este sentido, ha valorado la decisión de la región gala de invertir en la línea ferroviaria entre Pau y Bedous, como "el primer escalón para después dar un impulso hasta la frontera". Igualmente, se ha referido al Canfranc y la travesía central como "el mismo proyecto con dos ritmos distintos" y ha recordado la propuesta aragonesa de realizar un túnel a baja cota "imprescindible en veinte años, sin el que tendríamos un problema importante de comunicación", a ambos lados del Pirineo. Sin embargo, según ha asegurado el presidente aragonés, "la posibilidad de reabrir el Canfranc, si Francia está de acuerdo, sería una cuestión relativamente rápida".

Por otro lado, Iglesias ha incidido en la implicación de la Comunidad aragonesa en el origen de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos, con una primera reunión entre Jaca y la localidad francesa de Oloron.

### Trabajo conjunto e innovación

El presidente del País Vasco, Juan José Ibarretxe, cederá mañana el testigo de la presidencia de la Comunidad de Trabajo de los Pirineos, una iniciativa que tiene "pasado y futuro". En este sentido, se ha referido a los primeros que apostaron por este organismo en torno al eje pirenaico y ha subrayado cómo "25 años nos han demostrado la importancia que tiene trabajar juntos en materia de infraestructuras, permeabilizando esa frontera natural que son los Pirineos, aceptando la diversidad de cada pueblo, apostando por enriquecer nuestras culturas, con la cultura universal y aportando las nuestras".

Ha destacado la importancia de contar con una personalidad jurídica propia, a través de un consorcio,

que les concede autoridad de gestión desde 2006 y que convierte a sus integrantes, en palabras de Ibarretxe, en "interlocutores" con los gobiernos español y francés, así como con las instituciones de la Unión Europea. Precisamente en torno a este consorcio ha surgido la primera gran decisión de este último Consejo, la incorporación por unanimidad de Andorra, hasta ahora integrado en la CTP pero no en el consorcio, al tratarse de un estado independiente no miembro de la Unión Europea.

Todos los participantes han mostrado su apoyo a la ministra de Asuntos Exteriores andorrana, Meritxell Mateu, a pesar de tener que negociar aún con las autoridades europeas. Por ello, para Ibarretxe, la Comunidad de Trabajo de los Pirineos está "innovando", por "construir la nueva Europa con nuevos agentes, nuevos protagonistas".

[Cerrar] [Imprimir]

Copyright © Aragón Media 2001-2007  Redacción | Webmaster | Sugerencias |  Aragón Media S.L. CIF. B-50942960, C/ Ossau, 9, local 50003-Zaragoza Tfno. 902 104 191